

1^{er} mars 2025 – Découverte de gravures rupestres à proximité de Bourron-Marlotte

Dans le prolongement de sa conférence lors de l'assemblée générale des Amis de Bourron-Marlotte, Pascal Sauvêtre a entraîné, le 1^{er} mars, un groupe d'Amis de Bourron-Marlotte à la découverte sur le terrain des gravures rupestres cachées du Long Rocher. Ces découvertes, à proximité de la commune de Bourron-Marlotte, sont récentes et ont été faites depuis 2015.

Les participants ont bravé les accidents de terrains avec enthousiasme et détermination ! Durant cette excursion, ils ont pu voir une dizaine de gravures parmi les 2000 recensées sur l'ensemble de la forêt de Fontainebleau, certaines composées de sillons plus ou moins larges ou profonds, d'autres de croix entourées de carrés. Ces œuvres mystérieuses incluent même quelques personnages énigmatiques : millepatte, homme, divinité, oiseau, témoins silencieux d'un passé lointain. Cet ensemble imposant de gravures n'a pas encore révélé tous leurs secrets ni leur signification exacte.

Le groupe a été captivé par les explications fournies par Pascal Sauvêtre, accompagné par Patrick Kluska, tous deux spécialistes du [GERSAR](#) (Groupement d'études de recherche et de sauvegarde de l'art rupestre). Leur passion et leur expertise ont permis de donner vie à ces témoignages d'une activité rituelle pratiquée en forêt, par des communautés de cultivateurs des bords du Loing.

Pour conclure cet après-midi de découverte, café et gâteaux ont réchauffé les participants.

Expérience enrichissante et mémorable, cette sortie a permis à tous les participants de mieux comprendre et apprécier l'héritage artistique et culturel légué par les anciens habitants de notre région.



